
SÚMULA

279ª Reunião Ordinária do Conselho Diretor (CD-CAU/RS)

 

DATA 14 de fevereiro de 2025 HORÁRIO 9h às 12h

LOCAL Rua Dona Laura nº 320/15º andar (Sala de Reuniões nº 1) - Porto Alegre/RS

 

PARTICIPANTES

 

 

 

Andréa Larruscahim Hamilton Ilha Presidente do CAU/RS

Fausto Henrique Steffen Vice-Presidente do CAU/RS

Marcelo Arioli Heck Coordenador da CPFi-CAU/RS

Carline Luana Carazzo Coordenadora da CED-CAU/RS

Cristiane Bisch Piccoli Coordenadora Adjunta da CEP-CAU/RS

Marcos Antonio Leite Frandoloso Coordenador Adjunto da CEF-CAU/RS

Isabel Cristina Valente Coordenadora da CPUA-CAU/RS

José Daniel Craidy Simões Coordenador da CPC-CAU/RS

ASSESSORIA

 

Fernanda Schulz
Secretária de Apoio às Comissões e Órgãos
Colegiados Substituta

Paulo Henrique Soares Chefe de Gabinete

Gelson Luiz Benatti Gerente Executivo

SECRETARIA Luciana Bestetti Gonçalves Assistente de Atendimento e Fiscalização

 

1. Verificação do quórum

Presenças
Verificado o quórum para início da reunião às 9h10, com os(as) Conselheiros(as) acima
nominados(as).

 

2. Aprovação da súmula da reunião anterior

Votação Não houve a votação da súmula da 278ª reunião ordinária.

Encaminhamento A súmula da 278ª reunião ordinária será pautada para votação na próxima reunião.

 

3. Aprovação da pauta e extrapauta

Encaminhamento
ManMda a pauta previamente apresentada. Incluídos itens 5.1, 5.2, 5.3, 5.4, 5.5, 5.6, 5.7,
5.8 e 5.9 extra pauta.
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4. ORDEM DO DIA

4.1 Trienal 2025

Fonte Presidência / Andréa Ilha

Discussão

A Presidente do CAU/RS Andréa retoma a discussão sobre a Trienal ser realizada mais
próxima ao Dia do Arquiteto, com as sugestões da semana anterior à do feriado de
novembro, a ulMma semana de novembro ou então a primeira semana de dezembro. Os
membros discutem. A Coordenadora da CED-CAU/RS Carline comenta sobre a
possibilidade de trazer a reunião de coordenadores das CEDs para a Trienal. Os
membros discutem sobre a ideia de trazer uma Plenária Ampliada do CAU/BR para o
estado. Concordam de realizar a Trienal nos dias 26, 27 e 28 de novembro, com a
possibilidade de um evento mais leve, como uma caminhada, no sábado, dia 29.

Encaminhamento
A Secretaria de Apoio às Comissões e Colegiados SubsMtuta irá adicionar as novas datas
ao calendário. O Gabinete irá informar sobre a alteração ao CEAU-CAU/RS.

 

4.2 Alterações no Calendário Oficial

Fonte Secretaria de Apoio às Comissões e Colegiados / Fernanda Schulz

Discussão

A Secretaria de Apoio às Comissões e Colegiados SubsMtuta Fernanda informa as
alterações solicitadas: inclusão das novas datas da Trienal; que a data das audiências da
CED-CAU/RS em março, previstas para 27/03/2025, seja transferida para 06/03/2025, e
que no dia 27/03/2025 seja realizada reunião presencial da CED-CAU/RS para
julgamentos e análises de processos; que a reunião Plenária de novembro, prevista para
24/11, seja transferida para o dia 28/11. A Coordenadora da CED-CAU/RS solicita que,
em função da alteração das datas da Trienal, a reunião da CED-CAU/RS a ocorrer no dia
13/11 seja estendida e em formato presencial.

Encaminhamento A Deliberação CD-CAU/RS nº 005/2025 é aprovada por unanimidade.

 

4.3 Pauta da 165ª Reunião Plenária Ordinária

Fonte Secretaria de Apoio às Comissões e Colegiados / Fernanda Schulz

Discussão

A Secretaria de Apoio às Comissões e Colegiados SubsMtuta apresenta a pauta da 165ª
Plenária: aprovação de Ata; 2 Ad Referendum; 3 recursos de Processos de Fiscalização;
homologação de Abertura de Contas e Transposições Orçamentárias; insMtuição de
Formulário de Recurso para Processos de Fiscalização; homologação do Relatório
Conclusivo da Comissão Temporária de PolíMcas AfirmaMvas; aprovação de alterações
no Calendário Oficial do CAU/RS de 2025; distribuição de recursos de Processos de
Fiscalização; comunicação de licença da conselheira Amanda Schirmer De Andrade; e
comunicações. A Presidente do CAU/RS sugere, uma vez que a Presidente do CAU/BR
estará presente na Plenária, que seja reservado um espaço no início para ela se
manifestar. O Coordenador Adjunto da CEF-CAU/RS Marcos solicita adicionar a questão
da composição do Colegiado de Coordenadores de Curso. O Vice-Presidente do CAU/RS
solicita a inclusão da homologação dos balancetes de novembro e dezembro de 2024.

Encaminhamento A Deliberação CD-CAU/RS nº 006/2025 é aprovada por unanimidade.
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5. Extra Pauta

5.1 CAU Vivo

Fonte Presidência / Andréa Ilha

Discussão

A Presidente do CAU/RS informa que até o momento foram recebidas sugestões de
temas para o CAU Vivo da CTPAF-CAU/RS, de acessibilidade e mobilidade urbana, e da
CPUA-CAU/RS, sobre Plano Diretor. Comenta que seria interessante discuMr pautas que
estão sendo desenvolvidas no CAU/RS, por exemplo, a CEP-CAU/RS poderia trazer a
discussão da presença das mulheres na construção e a arquitetura legal. Os membros
fazem algumas sugestões. A Presidente do CAU/RS comenta que é preciso
disponibilidade de agendamento para as gravações. O Chefe de Gabinete Paulo
complementa que o CAU Vivo é um espaço de diálogo dos conselheiros com a
população, para mostrar o que está sendo feito no Conselho dentro das comissões. O
Gerente ExecuMvo Gelson comenta que é importante se reunir com a Comunicação para
fazer uma curadoria da ordem dos temas. A Coordenadora da CPUA-CAU/RS Isabel
comunica que a comissão já encaminhou as propostas de mais dois temas para o CAU
Vivo, de mobilidade urbana e sobre ATHIS. A Presidente do CAU/RS comenta que é
preciso priorizar as falas dos conselheiros e que eventuais convidados devem ser
analisados previamente. Os membros discutem sobre o formato dos programas. O
Coordenador da CPC-CAU/RS José Daniel comenta que a comissão já gravou um
programa, sobre alguns pontos trabalhados pela CPC ao longo do último ano.

Encaminhamento As comissões irão encaminhar propostas de temas para o CAU Vivo.

 

5.2 8 de Março - Dia das Mulheres

Fonte Presidência / Andréa Ilha

Discussão

A Presidente do CAU/RS quesMona o que poderia ser feito para a data. A Coordenadora
da CED-CAU/RS sugere uma caminhada, vinculada ao tema das mulheres nas cidades ou
apresentando obras de algumas arquitetas, ou então um cine debate. Comenta que não
precisaria ser no dia 8, mas poderia ser na semana seguinte. Os membros discutem. A
Presidente do CAU/RS opina que uma caminhada seria mais simples de se realizar. O
Coordenador da CPFi-CAU/RS Marcelo comenta que seria interessante verificar com as
EnMdades o que elas estão planejando. O Chefe de Gabinete informa que em discussão
no Gabinete surgiu a ideia de trabalhar com o movimento 'HeForShe', e a Coordenadora
da CED-CAU/RS comenta que a caminhada poderia se vincular a esse tema.

Encaminhamento
O Gabinete irá quesMonar as EnMdades do CEAU-CAU/RS sobre os planos para o Dia das
Mulheres.

 

5.3 Isenções de anuidade

Fonte CPFi-CAU/RS / Fausto Steffen
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Discussão

O Vice-Presidente do CAU/RS Fausto informa os números de solicitantes, os pedidos
deferidos, em análise e indeferidos. O Coordenador da CPFi-CAU/RS comenta que um
dos quesMonamentos recebidos diz respeito à isenção de PJ para escritórios com até 3
profissionais. Exemplifica que um escritório com 5 profissionais, sendo apenas 1
arquiteto(a), teve o pedido indeferido por essa restrição. O Vice-Presidente do CAU/RS
informa que o outro ponto de discussão é devido a deliberação restringir o comprovante
do recebimento de auxílio para o(a) próprio(a) arquiteto(a) cujo nome consta no
comprovante e/ou para seu(sua) cônjuge, sem considerar profissionais com diferentes
condições de moradias, como alguém que more com os pais, irmãos, namorados, etc.
Comenta que foi enviada solicitação ao CAU/BR para corrigir a deliberação de modo a
considerar esses casos. Informa que os indeferimentos vão ser analisados quanto ao
moMvo e comenta sobre uma simulação, considerando o número de deferimentos, do
impacto previsto na arrecadação. O Coordenador da CPFi-CAU/RS comenta que o
critério deveria ser que o endereço do comprovante do auxílio coincida com o endereço
cadastrado no SICCAU pelo profissional. Os membros discutem. A Presidente do CAU/RS
informa que conversou com Coordenador da CPFi-CAU/BR, que informou que o pedido
encaminhado para a Ouvidoria, de revisão dos requisitos na deliberação, foi acatado, e a
deliberação vai ser encaminhada ao Plenário do CAU/BR da próxima semana. O
Coordenador da CPFi-CAU/RS sugere que, após a análise dos indeferimentos, as
questões sejam encaminhadas ao Conselheiro Federal, para serem apresentadas no
Plenário.

Encaminhamento

O Gerente ExecuMvo irá solicitar o levantamento atualizado dos dados sobre pedidos
deferidos e indeferidos para o Coordenador de Planejamento e Projetos. Após, os
quesMonamentos serão encaminhados ao Conselheiro Federal do CAU/RS para serem
apresentados no Plenário do CAU/BR.

 

5.4 Alteração do calendário de cobrança de anuidade

Fonte CPFi-CAU/RS / Fausto Steffen

Discussão

O Vice-Presidente do CAU/RS comenta sobre sugestão da CPFi-CAU/RS de alterar o
prazo da cobrança de anuidade com desconto de 10% até o fim de março, uma vez que
no início do ano se acumulam muitas contas e então os profissionais poderiam
postergar um pouco o pagamento da anuidade. O Coordenador da CPC-CAU/RS
quesMona sobre o volume de arrecadação no início do ano e o Coordenador da CPFi-
CAU/RS esclarece que janeiro, fevereiro e março são os meses com maior arrecadação,
após diminui consideravelmente. O Vice-Presidente do CAU/RS informa que a mudança
não geraria grande impacto, logo pode ser considerada.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

5.5 Concurso de Fotografia

Fonte CPC-CAU/RS / José Daniel Simões
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Discussão

O Coordenador da CPC-CAU/RS comenta que na úlMma reunião não ficou claro o
posicionamento dos membros quanto à validade do tema. Informa que na reunião da
CPC-CAU/RS se definiu manter o tema dos 'Patrimônios DiUceis' e trazer novamente ao
Conselho Diretor, pois há certa urgência para a definição e encaminhamento dos editais.
A Coordenadora da CED-CAU/RS complementa que o quesMonamento quanto à
uMlização das fotografias para outras instâncias é válido e que o tema proposto é
relevante e atual, restando apenas jusMficar e definir melhor o objeto. O Coordenador
da CPC-CAU/RS comenta que a abordagem é benéfica aos profissionais, pois busca
mostrar um trabalho indireto da atuação dos arquitetos e trabalhar com um significado
mais amplo para alcançar a sociedade. A Presidente do CAU/RS informa que é preciso
que o tema fique mais claro para uma melhor compreensão de sua relação com a
arquitetura. A Coordenadora Adjunta da CEP-CAU/RS CrisMane comenta sobre o objeto
do úlMmo concurso, que ficou um pouco vago. O Coordenador da CPC-CAU/RS relata
sobre problemas do úlMmo concurso, como a ausência das descrições das fotos, que
seriam essenciais. A Coordenadora Adjunta da CEP-CAU/RS quesMona a escolha do
tema, uma vez que há certa similaridade com o úlMmo. O Coordenador Adjunto da CEF-
CAU/RS comenta que o tema proposto é emergente e importante de ser discuMdo,
necessitando apenas de pequenos ajustes no texto. Os membros discutem. O
Coordenador da CPC-CAU/RS comenta sobre a importância do patrimônio imaterial.
Informa que o texto descriMvo apresentado no úlMmo calendário está incompleto e
insuficiente, e que teria sido necessária uma apresentação do esboço do calendário à
comissão antes de sua versão final para impressão. Relata sobre o processo da escolha
das fotos e elaboração do calendário. O Chefe de Gabinete sugere que o fluxo seja
revisto, uma vez que não tomou conhecimento dos encaminhamentos. A Coordenadora
da CED-CAU/RS comenta que no final do ano a comissão fez uma listagem do que deu
certo ou não em relação aos editais. Os membros discutem sobre o cronograma, a
diagramação e o design do calendário. Concordam que o concurso de fotografia precisa
ir além da elaboração do calendário. A Presidente do CAU/RS comenta que o resultado
do concurso, assim como arMgos e publicações em torno do tema, deveriam ser
apresentados na Trienal, a fim de esMmular uma discussão aprofundada sobre o
assunto. Informa que o tema precisa ficar bem descrito, delimitado e direcionado. Os
membros discutem. O Coordenador da CPC-CAU/RS quesMona sobre a possibilidade de
ampliar o concurso para nacional e a Presidente do CAU/RS opina que as fotos deveriam
ser do estado, mas que pessoas de todo o país podem participar.

Encaminhamento A CPC-CAU/RS irá revisar e aprimorar o texto do edital.

 

5.6 GT de Salvador

Fonte CPC-CAU/RS / José Daniel Simões

Discussão

O Coordenador da CPC-CAU/RS informa que foi convidado para parMcipar de um GT do
CAU/BR, por meio da Câmara TemáMca do Patrimônio, para trabalhar na situação que se
desencadeou pelo desabamento na igreja São Francisco de Assis, em Salvador. Comenta
que o GT pretende elaborar um documento com o posicionamento sobre as ações
emergenciais necessárias para a proteção do patrimônio cultural brasileiro. A Presidente
do CAU/RS quesMona sobre o cronograma, e o Coordenador da CPC-CAU/RS informa
que ainda não foi definida agenda.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

5.7 Imobilizado do CAU/BR

Fonte CPC-CAU/RS / José Daniel Simões
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Discussão

O Coordenador da CPC-CAU/RS comenta que na úlMma reunião foi levantada a
possibilidade do TCU intervir nos recursos de imobilizado do Conselho, no caso de
alguma medida ser tomada quanto ao uso excessivo do superávit pelo CAU/BR. Informa
que não encontrou nenhum caso em que isso tenha acontecido e não vê como uma
possibilidade real, logo não deveria ser um impedimento. O Coordenador da CPFi-
CAU/RS comenta que a ideia no momento é de levantar as possibilidades, os prós e os
contras, e que o TCU pode ser imprevisível. O Gerente ExecuMvo informa que o setor
Jurídico encaminhou uma primeira versão do parecer, mas ainda não conseguiu dar
uma lida. A Presidente do CAU/RS opina que seria interessante focar não no orçamento
em si, mas na execução e controle das contratações. Os membros discutem. O
Coordenador da CPFi-CAU/RS reforça preocupação com o uso excessivo das reservas de
uma autarquia.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

5.8 Composição do Colegiado dos Coordenadores de Curso e reunião

Fonte CEF-CAU/RS / Marcos Frandoloso

Discussão

O Coordenador Adjunto da CEF-CAU/RS comenta sobre os requisitos para parMcipar do
Colegiado dos Coordenadores de Curso. Informa que das 66 IES do estado, apenas 27
parMcipam do colegiado, e que essa lista vai ser enviada para aprovação na Plenária.
Relata que a comissão está propondo ampliar a parMcipação no colegiado, estendendo
convite para as insMtuições que não fazem parte, e alterando portanto a DPO/RS
1472/2022. A Presidente do CAU/RS comenta que seria importante que as insMtuições
cumprissem os requisitos, então convidá-las para parMcipar dos encontros e ficar a par
das discussões é válido. Solicita incluir na deliberação a sugestão da CEF-CAU/RS, acerca
da possibilidade de estender aos coordenadores que não fazem parte do colegiado o
convite para parMcipação nos eventos do colegiado, conforme pauta específica. A
Coordenadora da CED-CAU/RS quesMona quais os requisitos para a parMcipação e o
Coordenador Adjunto da CEF-CAU/RS esclarece. QuesMona sobre a possibilidade da
realização do próximo encontro do colegiado ser no Rumos de Santa Maria. Os
membros discutem. A Presidente do CAU/RS comenta que seria melhor que fosse em
Porto Alegre, por questão de logísMca. Sugere que se faça um levantamento de custos
para avaliar a proposta.

Encaminhamento A Deliberação CD-CAU/RS nº 007/2025 é aprovada por unanimidade.

 

5.9 Bens de tecnologia

Fonte Gerência Executiva / Gelson Benatti

Discussão

O Gerente ExecuMvo comenta sobre ação que irá envolver a coordenação da COA-
CAU/RS e da CPFi-CAU/RS, do desfazimento de bens de tecnologia. Informa que será
formada comissão para esse trabalho, e a ideia é oferecer primeiramente esses bens a
outros CAU/UF, depois analisar a possibilidade de leiloar alguns itens, e então por último
doar o que tiver uso e descartar o que não tiver utilidade.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

6. COMUNICAÇÕES

6.1 Presidência
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Relator Andréa Larruscahim Hamilton Ilha

Comunicado

A Presidente do CAU/RS comunica que a Presidente do CAU/BR Patrícia provavelmente
estará presente na próxima Plenária, e depois pela tarde terá uma agenda sobre a ATIP.
Comenta que ela também solicitou reunião com arquitetos que prestaram serviço
através da ATIP para a terça feira, o que está sendo analisado e organizado. Informa que
a nova diretoria do InsMtuto Brasileiro de Avaliações e Perícias de Engenharia do Rio
Grande do Sul (IBAPE-RS) foi recebida na Sede, para discuMr ações conjuntas de
valorização e defesa das atribuições profissionais. Também ocorreu encontro com Rafael
Passos, Superintendente do InsMtuto do Patrimônio Histórico e ArYsMco Nacional
(Iphan) no Rio Grande do Sul, onde se discuMu a criação de escritório público, associado
com a questão do patrimônio, que seria provavelmente em Santa Tereza. Os membros
discutem a possibilidade. A Presidente do CAU/RS comenta que também foi falado sobre
o evento nas Missões e sobre fiscalização de patrimônio. Os membros discutem sobre a
preservação de patrimônios. O Chefe de Gabinete comenta sobre possibilidade de
convênio com o InsMtuto de Pesquisa Econômica Aplicada (IPEA), e sobre reunião com o
Grupo Hospitalar Conceição (GHC), onde se discuMu a criação de projeto piloto em
ATHIS, cuja proposta envolve a oferta de assistência técnica, baseada na Lei de ATHIS,
para as famílias atendidas nas unidades de atenção primária à saúde. Informa sobre
contato com a Secretaria de Reconstrução, do governo federal, solicitando auxílio para
uMlização de recurso vindo da Fundação Banco do Brasil, onde foi sugerida novamente a
proposta dos Escritórios Públicos de Projeto. O Vice-Presidente do CAU/RS comenta
sobre a sua participação em formaturas.

6.2 Comissão de Planejamento e Finanças (CPFi-CAU/RS)

Relator Marcelo Arioli Heck

Comunicado Sem comunicações.

6.3 Comissão de Organização e Administração (COA-CAU/RS)

Relator José Daniel Craidy Simões

Comunicado Sem comunicações.

6.4 Comissão de Ensino e Formação (CEF-CAU/RS)

Relator Marcos Antonio Leite Frandoloso

Comunicado
O Coordenador Adjunto da CEF-CAU/RS comenta que a comissão têm trabalhado nos
projetos, como o CAU Educa.

6.5 Comissão de Ética e Disciplina (CED-CAU/RS)

Relator Carline Luana Carazzo

Comunicado Sem comunicações.

6.6 Comissão de Exercício Profissional (CEP-CAU/RS)

Relator Cristiane Bisch Piccoli

Comunicado Sem comunicações.

6.7 Comissão de Planejamento Urbano e Ambiental (CPUA-CAU/RS)

Relator Isabel Cristina Valente

Comunicado Sem comunicações.
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6.8 Comissão de Patrimônio Cultural (CPC-CAU/RS)

Relator José Daniel Craidy Simões

Comunicado Sem comunicações.

 

7. Verificação do quórum – encerramento

Presenças A reunião encerra às 12h20 com os participantes acima nominados.

Encaminhamento A súmula desta reunião será envida por e-mail para leitura e revisão.

Documento assinado eletronicamente por LUCIANA BESTETTI GONÇALVES, Assistente de Atendimento e
Fiscalização, em 21/02/2025, às 10:38 (horário de Brasília), conforme Decreto Nº 10.543, de 13/11/2020, que
regulamenta o art. 5º da Lei Nº 14.063, de 23 de setembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por ANDRÉA LARRUSCAHIM HAMILTON ILHA , Presidente do
CAU/RS, em 24/03/2025, às 15:09 (horário de Brasília), conforme Decreto Nº 10.543, de 13/11/2020, que regulamenta
o art. 5º da Lei Nº 14.063, de 23 de setembro de 2020.

A autenticidade do documento pode ser conferida no portal do SEI CAU, endereço caubr.gov.br/seicau, utilizando o
código CRC B4366A47 e informando o identificador 0488458.
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